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Начальник резервной пограничной заставы в/ч 1234 Никита Зезюлин 
в 24 года принял руководство подразделением. В должности он пятый 
месяц. Накануне профессионального праздника молодой офицер 
рассказал, почему стал пограничником, как служится на вороновской 
земле и поделился мнением о важности военно-патриотического 
воспитания детей. 
— Никита Сергеевич, что повлияло на ваш выбор профессии? 
— У меня был пример отца. Он — офицер запаса, служил в 11-й 
гвардейской механизированной бригаде в Слониме. Я родом из этого 
города. В старших классах определился с родом войск — выбрал органы 
пограничной службы, потому что всегда считал их элитными и чувствовал 
в себе готовность ежедневно выполнять важные задачи по охране рубежей. 
Интересовался психологией, поэтому поступал на специальность 
«идеологическая работа» в Институт пограничной службы. 

— Идеолог в воинских подразделениях отвечает за морально-
психологическую атмосферу. Это невидимая, но немаловажная 
работа… 
— Одних теоретических знаний на этой должности недостаточно. Они 
дополняются в процессе общения с воинским коллективом. Всегда следую 
принципу, которому меня учили, — видеть в людях в первую очередь 
хорошие качества, помочь им проявиться. Служить ведь приходят разные 
ребята. Кому-то сложнее даются физические нагрузки, но зато они отменно 



справляются с задачами по хозяйственной части, а кто-то любит 
участвовать в общественных делах. Как идеолог всегда вникал в жизнь 
военнослужащих и участвовал в ней. Я и теперь могу сыграть с парнями в 
футбол, присоединиться к пробежке на стадионе. 

— Где вы набирались профессионального опыта? 
— Моим первым местом службы был пост «Субботники» в Ивьевском 
районе. Сразу ощутил поддержку со стороны опытных коллег, которые 
помогли войти в курс дел и правильно поставить себя перед личным 
составом. Через два года меня перевели на такую же должность в более 
крупное подразделение — на заставу «Дробишуны». Там охраняемый 
участок больше, и благодаря специфике службы обрел больше 
профессиональных навыков. В обоих подразделениях сложились хорошие 
взаимоотношения, мне было на кого равняться. Спустя два года возглавил 
резервную заставу в Вороново. Это новый для меня опыт, поэтому принял 
решение без лишних раздумий. 

— Никита Сергеевич, на прежней должности вы были признаны 
лучшим по профессии… 
— Да. Стал победителем конкурса среди заместителей по идеологической 
работе подразделений Лидского пограничного отряда по итогам 2023 года. 

— Какие случаи запомнились в службе?    
— Как сегодня помню свое первое участие в задержании нарушителей 
границы. 

На 4-м курсе я проходил стажировку на заставе «Дотишки». Была ранняя 
весна, очень холодно. Мы с солдатом находились в наряде недалеко от д. 
Нача. Замаскировались в скирде. Из своего теплого укрытия заметили 
подозрительную активность на местности — явно велось ее изучение. 
Вскоре к нашему «наблюдательному пункту» подошел мужчина и стал 
прощупывать скирду. Мы затаили дыхание, прижали к себе автоматы, 
чтобы не издавать лишних звуков. Не хотелось раньше времени себя 
выдавать. И все было не зря: мы стали свидетелями подготовки к 
нарушению границы. Сообщили на заставу, и она была поднята в ружье. 
Той ночью была предотвращена незаконная переброска 24 коробов 
сигарет. 

После этого случая я получил свою первую награду — знак «Удзельнік 
затрымання». И… большой выброс адреналина. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
— Какие функции выполняет резервная застава, которой вы 
руководите сейчас? 
— Особенность заставы в том, что она не отвечает за конкретный участок, 
а является мобильным резервом Лидского погранотряда. То есть мы 
должны в любое время дня и ночи выдвинуться личным составом, чтобы 
усилить любой участок границы в Ивьевском и Вороновском районах. Это 
значит оперативно оценить обстановку, принять решение и направить 
людей. 

В обычном режиме военнослужащие заставы заступают в наряды, 
обслуживают технику и вооружение, посещают учебные занятия и 
проходят боевую подготовку. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



— Вас часто можно увидеть на различных мероприятиях в школах… 
— С удовольствием участвую в военно-патриотических слетах и 
соревнованиях, оказываю содействие патриотическим клубам района, 
подготовке ребят на базе застав. Кто, если не мы, будет подавать им 
пример? Вспоминаю свое детство, как любил наблюдать за проводимой 
отцом подготовкой солдат к парадам. Меня всегда переполняли эмоции, 
чувство уважения и гордости за них. Потом также и на себе ощущал тысячи 
взглядов на торжественном параде в Минске. Трижды в нем маршировал 
за годы учебы. 

Считаю, что ребята должны получить первичные военные навыки. Это 
формирует личность настоящего мужчины, является важной 
составляющей военно-патриотического воспитания. Конечно, цель его не 
в том, чтобы обучить школьников выполнять сборку-разборку автомата и 
ходить строем. А в том, чтобы дать детям и молодежи правильное 
представление о героической истории нашей Родины, ее роли в победе над 
фашизмом и сформировать сознание защитника Отечества. А как 
защищать интересы страны и приносить ей пользу, они уже определятся 
сами — в спортивной сфере, творческой, научной либо в военной. 

— В Вороновском районе проходит большая часть вашей службы. Как 
оцениваете условия для жизни здесь? 
— Мы приехали сюда с женой Дарьей. Она — минчанка. Сначала жили в 
Дробишунах, а после моего назначения переехали в Вороново. Здесь нам 
нравится. Чисто, компактно, комфортно, есть все необходимое для жизни, 
и в шаговой доступности. Да и благоустройство поселка продолжается. В 
этом году в нашей семье родилась дочка. Так что службу несем уже целой 
семьей. 

— Что пожелаете в профессио-нальный праздник коллегам, неусыпно 
несущим службу на Государственной границе? 
— Пусть в жизни защитников родных рубежей все складывается хорошо, 
все цели достигаются, желания исполняются, а родные и близкие всегда 
будут рядом и здоровы. И чисто профессиональное пожелание коллегам — 
пограничной удачи и чистой КСП! 

Ольга ВОРОБЬЕВА. 
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